

Fête de la Dédicace du Latran - (Messe des familles)

Frères et sœurs, chers parents, chers enfants,

Bienvenue à cette célébration où toute notre communauté se rassemble dans la joie. Aujourd’hui, l’Église du monde entier fête la dédicace de la basilique du Latran, la grande église du Pape, la « maison-mère » de toutes les églises.

Cette fête nous rappelle une chose très belle : Dieu n’habite pas seulement dans les grandes basiliques ou dans les cathédrales...**Il veut surtout habiter dans nos coeurs, dans nos maisons, dans nos familles.**

Alors en entrant dans cette messe, ouvrons notre cœur comme une belle maison prête à accueillir Jésus. Portons ce que nous vivons : nos joies, nos soucis, nos réussites, nos fatigues. Et demandons au Seigneur de faire de chacun de nous un petit temple où sa paix peut demeurer.

Entrons maintenant dans la prière, dans la confiance, et dans la joie d’être ensemble comme une seule famille.

Aujourd’hui, nous célébrons une fête qui peut sembler lointaine, presque étrangère à notre vie quotidienne : **la dédicace de la basilique du Latran**, cette antique église de Rome, mère et tête de toutes les églises du monde. Cela peut sembler loin de notre vie quotidienne, mais en réalité, cette fête nous parle à tous, petits et grands.

Le Latran est la première église du monde chrétien. Consacrée au IV^e siècle par le Pape Sylvestre, elle fut bâtie après l’édit de Milan de Constantin, lorsque, pour la première fois, la foi au Christ pouvait respirer au grand jour. Pendant plus d’un millénaire, les papes y ont résidé, prié et célébré les sacrements. Sur son fronton, on peut lire ces mots : « ***omnium urbis et orbis ecclesiarum mater et caput*** », c’est-à-dire « **mère et tête de toutes les églises de la ville et du monde** ». Cette ville, bien sûr, c’est Rome.

Aujourd’hui, nous ne fêtons pas seulement un vieux bâtiment de pierre. Nous fêtons **la maison où Dieu veut habiter**, non pas seulement à Rome, mais **dans le cœur de chacun de nous**.

Homélie

Dans l'Évangile, Jésus entre dans le temple de Jérusalem. Il s'attendait à trouver un lieu de prière, un espace de silence, de paix, un endroit où rencontrer Dieu. Mais il y trouve du bruit, des commerces, du désordre. Alors il fait un grand nettoyage. Il remet de l'ordre, parce que le temple est un lieu sacré.

Et Jésus nous dit aujourd'hui : « **Tu es, toi aussi, un temple. Dans ton cœur, je veux habiter.** »

Chers parents, chers enfants, cette fête nous rappelle une chose très simple : Dieu ne veut pas seulement une belle église en pierre, il veut **une belle église en nous**.

Regardons un instant notre vie :

- Il y a parfois du bruit dans nos cœurs : nos peurs, nos colères, nos impatiences...
- Il y a parfois du désordre : nos manques de pardon, nos paroles blessantes...
- Il y a parfois du vide : quand on oublie de prier, d'aimer, de dire merci...

Alors Jésus vient, comme au temple, non pas pour punir, mais pour aider. Il dit : « **Laisse-moi t'aider à faire un peu de place. Laisse-moi remettre de la paix dans ta maison intérieure.** »

Et il suffit parfois de petites choses :

- un signe de croix fait avec amour,
- une prière en famille, même très courte,
- un geste de pardon entre frères et sœurs,
- un « merci » ou un « je t'aime » dit avec le cœur.

Chers amis, l'Église n'est pas seulement faite de murs. Elle est faite de **familles qui prient**, d'enfants qui apprennent à aimer, de parents qui transmettent la foi, de cœurs qui s'ouvrent à Dieu. En cette année du Jubilé, cette fête résonne comme un appel. Car la basilique du Latran n'est pas seulement un monument : elle est la cathédrale du Pape, le signe vivant de l'unité de l'Église répandue sur toute la terre.

Le Jubilé est un grand temps de miséricorde, un temps où les portes s'ouvrent toutes grandes. À Rome, cette année, la porte sainte du Latran est franchie par des foules venues

du monde entier. Mais attention : il ne s'agit pas seulement d'une porte de pierre à franchir, mais de la porte de notre cœur.

Tous ne pourront se rendre à Rome cette année pour franchir physiquement la porte sainte, mais chacun peut dire à Dieu : « **Seigneur, je reviens. J'ai trop longtemps vécu dehors. J'ai laissé ton temple s'assombrir. Aujourd'hui, je rentre à la maison.** »

L'Évangile du jour nous le montre : Le lieu de prière est devenu un marché. Alors Jésus se met en colère, une colère sainte qui purifie. Il renverse les tables et déclare : « **Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de commerce.** »

Ce geste, mes amis, est un miroir. Jésus ne nettoie pas seulement un bâtiment de pierre : il nettoie le sanctuaire de nos cœurs. Nous aussi, nous avons laissé les bruits du monde envahir notre âme. Mais le Seigneur veut tout remettre à sa place, non pour humilier, mais pour libérer. Là où il passe, tout devient clair, simple, pur.

Saint Paul ose dire : « Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu et que l'Esprit habite en vous ? » Oui, chacun de nous est un sanctuaire. Par le baptême, nous sommes devenus des pierres vivantes. En cette année jubilaire, le Seigneur nous appelle à restaurer ce temple intérieur. Chers amis, en cette année sainte, le Seigneur te dit avec douceur : « **Ouvre la porte de ton cœur, laisse-moi y habiter.** »

En ce jour de la dédicace du Latran, rendons grâce pour notre Église, notre mère, qui nous engendre dans la foi, nous nourrit et nous garde unis au successeur de Pierre, signe visible d'unité et de paix. Rendons grâce pour nos paroisses, nos prêtres, nos sacrements, et surtout pour cette demeure intérieure où Dieu nous attend.

En cette messe des familles, voici quelques réponses des enfants à la question : « Pour vous les enfants, qu'est-ce que c'est que l'église ?

« L'église c'est nous ! »

« L'église est un lieu où on fait des prières »

« L'église est un endroit où l'on peut demander le pardon, recevoir les sacrements »

« Un endroit où l'on peut se retrouver en famille »